

Sigrid Eck (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen)
Georg Fleischer (Fraktion SPD)
Martha Hipp (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen)
Sabine Thiele (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen)

Errichtung einer begrünten Besenstation mit Pfandnische am Josephsplatz

31. Mai 2021

Budget-Antrag für die BA3-Sitzung am 15. Juni 2021

Hiermit beantragen die oben genannten Mitglieder des Unterausschusses Mobilität und öffentlicher Raum im BA3: Der Bezirksausschuss Maxvorstadt wird dazu aufgefordert, ein Budget von 5.000 Euro für die Errichtung einer begrünten Besenstation mit Pfandnische am Josephsplatz bereitzustellen.

Die Station soll zur selbstständigen Beseitigung von Müll beitragen sowie dazu anhalten, Flaschen zu sammeln bzw. deren Rückgabe einfach zu ermöglichen. Desweiteren soll eine Begrünung zum Stadtklima beitragen und die Station optisch aufwerten. Die optische Gestaltung könnte als Aktion für Kinder und/oder Anwohner*innen der Maxvorstadt gestaltet werden.

Die Station wird in Zusammenarbeit mit Green City und AKIM errichtet. Green City würde sich um die Errichtung und den Erhalt kümmern. Ehrenamtliche vor Ort würden für die Pflege sorgen. Das Budget würde zur Errichtung und der Erhaltung der Station verwendet werden.

Die Funktionen der Station im Überblick (eine Skizze ist beigefügt):

Größe: Länge: 160 cm, Breite 80cm, Höhe 120 cm inkl. Bepflanzung

Besenschrank: Ein Besen/Handbesen/Schaufel steht frei zur Verfügung. Wer etwas umgeworfen oder ausgeschüttet hat oder wer ein schlechtes Gewissen hat, den Platz so zu hinterlassen, kann hier unkompliziert zugreifen.

Pfandnische: Hier können die Besucher*innen des Josephsplatzes ihr Leergut stellen. Wer möchte, kann die Flaschen entnehmen und sie in einem der nahegelegenen Supermärkte zurückbringen. Auf diese Weise würden weniger Pfandflaschen auf dem Platz stehen. Es gäbe einen zentralen Ort der Entsorgung und weniger Anreiz, die Flaschen stehenzulassen oder zu zerstören.

Pflanzkästen: Zur Einbindung der Bürger*innen, zur optischen Aufwertung des Besenschrankmoduls und zur Bewusstseinsbildung ist eine Kombination mit Pflanzen wünschenswert.

Material: Green City schlägt eine Dreischichtplatten aus Fichte vor. Diese haben sich bei den Parklets im Westend 2019 bewährt, sind über mehrere Jahre haltbar und leicht zu verarbeiten und leicht zu reparieren. Je nach Wunsch können diese farbig gestaltet werden, nur klar lackiert/geölt werden oder von Kindern/Künstler*innen gestaltet werden. So könntn sie aussehen: <https://www.greencity.de/projekt/lebendiger-treffpunkt-parklets-im-westend/>

Aufstellort: Als Platz wäre neben dem Tiefgaragenzugang am Spielplatz denkbar.

Begründung:

Der Josefsplatz ist ein beliebter Aufenthaltsort für die Bewohner*innen der Maxvorstadt. Gerade in den Sommermonaten treffen sich dort viele Menschen. Das Verhalten einiger Menschen, die sich dort aufhalten, führt zu mehr Müll, darunter auch Flaschen. Der BA3 hat dazu im vergangenen Jahr zahlreichen Klagen von Anwohner*innen erhalten. Die begrünte Besenstation würde dazu führen, die Situation zu entschärfen und die Qualität des Platzes zu verbessern.